

Quando el fotógrafo Iván Carbonell visitó por primera vez el centro San Rafael -Fundación Estima de Alicante, que atiende a personas con discapacidad intelectual desde hace más de cuarenta años, se «limpió» de prejuicios e inició una colaboración desinteresada con la que dar visibilidad a las personas que necesitan atención. Ahora son las y los cuidadores que allí trabajan, «personas cuidando a otras personas», como él indica, sobre las que pone el foco en la exposición *Curare*, inaugurada ayer en la sala multimedia de los Pozos de Garrigós, dentro del Museo de Aguas de Alicante.

La muestra exhibe más de setenta fotografías proyectadas en las pantallas de la sala central, además de sobre el suelo y en la cavidad de la parte alta de estos antiguos aljibes, que Carbonell realizó a pequeñas dosis durante los últimos tres meses del pasado año. En ellas se capta la empatía y el cariño que se genera entre los usuarios del centro y quienes les prestan apoyo diario.

«Dentro de este espacio ocurría un mundo que fuera no se veía y allí se da de forma espontánea cada minuto», explicó el fotógrafo, vinculado a numerosos proyectos de carácter social, que colabora desde 2017 con San Rafael -Fundación Estima.

La directora general de este centro, Ana Carratalá, Premio Maisonave 2024, agradeció a Carbonell haber podido refle-

Un homenaje a los cuidadores

PUNTO Y APARTE

ÁFRICA PRADO

El fotógrafo Iván Carbonell pone rostro a las personas que cuidan de otras personas en el centro San Rafael de Alicante a través de la exposición *Curare*, que acogen los Pozos de Garrigós hasta el 30 de marzo

Exposición fotográfica de Iván Carbonell en los Pozos de Garrigós. | Pilar Cortés



jar «el trabajo de quienes prestan apoyo a estas personas, que Iván ha sabido plasmar mucho más de lo que esperábamos», en el que transmite «el contacto, la comunicación, la corporeidad... Son fotos mudas que hablan y expresan lo que para nosotros significa la palabra acompañar», indicó Carratalá.

En el centro San Rafael trabajan 130 personas que atienden a 120 usuarios con distintos niveles de discapacidad intelectual -desde parálisis cerebral a síndrome Down o autismo, entre otros- y el grupo de los cuidadores es el más numeroso, unas setenta personas, según indicó la responsable, que es un colectivo «normalmente poco visible y esta es una forma de darlo a conocer».

El director de Comunicación y Relaciones Institucionales de Aguas de Alicante, Martí Sanz, confesó que quedó «cautivado» con la propuesta expositiva, que se puede ver hasta el 30 de marzo en sus instalaciones. ■